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第六十八届会议 

议程项目 134 

2014-2015 两年期拟议方案预算 
 
 
 

  关于将联合国系统行政首长协调理事会秘书处合并到纽约联

合国总部事宜的协商  
 
 

  行政和预算问题咨询委员会的报告 
 
 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于将联合国系统行政首长协调

理事会(首协会)秘书处合并到纽约联合国总部事宜的协商的报告(A/68/214)。在

审议该报告期间，行预咨委会会见了秘书长的代表，他们提供了补充资料和说明。

行预咨委会在 2013 年 9 月 24 日收到书面答复。 

背景 

2. 大会在第 66/246 号决议第 111 段中请秘书长以首协会主席的身份与所有参

加组织就首协会秘书处合并到纽约联合国总部事宜进行协商，并就此向大会第六

十七届会议提出报告。秘书长表示，由于进行广泛协商，因此不会在这届会议上

提交报告(见 A/68/214，第 3 段)。 

对秘书处合并事宜的分析 

3. 报告中指出，首协会秘书处纽约分部负责协助首协会拟订其总体工作方案，

为方案问题高级别委员会提供支助，就方案和管理事务与联合国政府间机构联络

(A/68/214，第 9 段)。报告指出，首协会秘书处日内瓦分部负责高级别管理委员

会及其各网络，并代表联合国系统维护人力资源和财务数据和统计(同上，第 10

段)。报告还指出，29 个首协会成员组织中有 19 个在欧洲(9 个在日内瓦)(同上，

第 11 段)。 
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4. 行预咨委会询问后获悉，在 2000 年对首协会前身行政协调委员会及其附属

机构进行审查后设立了首协会。行政问题(人事和一般行政问题)协商委员会、行

政问题(财政和预算问题)协商委员会、方案和业务问题协商委员会及信息系统协

调委员会位于日内瓦。当时，每个常设机构有一个秘书处。在 2000 年审查后，

行政协调委员会改为首协会，其职能根据双支柱结构进行精简(方案问题高级别

委员会和管理问题高级别委员会)，其中管理问题高级别委员会还承担行政协调

委员会组织委员会的许多职能。为了确保支助和行动的一致性而成立了一个具双

重结构(纽约和日内瓦)的秘书处，由分配给当时分开的秘书处的总资源共同供

资。设立新结构的两个地点的基本原理是，它反映出效果良好的持续做法，由日

内瓦为与管理有关的机构提供支助，由纽约为高级协调机制和管理问题高级别委

员会提供支助。 

5. 秘书长在报告中表示，首协会秘书处的这两个分部在以下工作中密切合作：

(a) 制定和管理交互式信息网络，促进首协会成员组织之间就提高系统的效能开

展的对话；(b) 向会员国和广大公众提供具有全系统意义的活动的信息

(A/68/214，第 12 段)。秘书长还表示，首协会成员组织注意到两地安排确保了

工作时间的连续性，可以为成员提供不间断的支助(同上，第 13 段)。 

6. 报告中指出，对首协会秘书处的运行和工作方式进行了分析，此外还为所有

成员组织评价了目前安排的好处和如合并到纽约将产生的业务和财政影响

(A/68/214，第 14 段)。秘书长指出，审查证实，方案问题高级别委员会和管理

问题高级别委员会有各自具体的任务和职责，其职能领域不同，并没有在很大程

度上重叠，而是相互加强和相互补充。报告又指出，管理问题高级别委员会秘书

处的搬迁，将对几乎每天都进行的委员会秘书处与首协会成员组织秘书处之间以

在日内瓦举行的专家工作组会议为形式的机构间工作互动产生负面影响。报告还

指出，分析显示首协会秘书处的合并预计没有规模经济可言，而管理问题高级别

委员会秘书处迁至纽约将在差旅、通信及相关费用方面增加欧洲成员组织的直接

费用(同上，第 15 段)。 

7. 行预咨委会经询问分析中所用的成效指标后获悉，这些指标为拥有感、均衡

代表性、主办会议、项目管理和与其他机构的联系。拥有感被说成是首协会最大

的资产。据说两地安排增强了整个联合国系统对首协会秘书处的拥有感。另据指

出，鉴于首协会多数成员组织在欧洲，而那里也有更多的工作人员，两地安排确

保了组织和工作人员的均衡代表性。委员会还获悉，首协会秘书处的费用分担预

算不包括用于与会议有关的后勤费用的资源。因此，管理问题高级别委员会的所

有会议由首协会成员组织主办，这需要频繁的个人接触，以培养成员组织承担该

角色的意愿，并将差旅费减至最低，同时提高在欧洲协调和监督会议的能力。项

目管理方面，有人指出，在日内瓦的首协会秘书处办公室管理着一些机构间项目，

其中大部分由设在欧洲的组织主导。日内瓦的地点也促进了与对话者之间关于业
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务功能的频繁互动，包括与设在纽约的组织协调。至于与其他机构的联系，委员

会获悉，日内瓦是至少四个主要国际组织(免疫联盟、全球抗击艾滋病、结核病

和疟疾基金、欧洲核研究组织和红十字会与红新月会国际联合会)的总部，而在

日内瓦的首协会秘书处定期与其代表接触。此外，国际公务员制度委员会秘书处

和首协会人力资源网的联合工作组会议大多在欧洲举行。 

8. 报告中重点指出了合并的如下费用估计数： 

 (a) 管理问题高级别委员会秘书处专业工作人员迁至纽约以及在总部新设

办公空间产生的一次性费用为 300 900 美元(按 2013 年价格计算)。依照共同出

资的首协会秘书处拟议预算的方案预算份额，搬迁当年为 82 400 美元； 

 (b) 协议终止任用在日内瓦的一般事务(其他职等)工作人员会产生一次性

费用； 

 (c) 由于纽约总部的工作人员薪金标准与日内瓦相比较低而导致的每年裁

减额，造成 300 400 美元的经常性费用(按 2013 年价格计算)，但纽约较高的所

需非员额经费每年 49 200 美元与之部分相抵，这样，估计每年净减少费用 251 200

美元(两年期为 502 400 美元)。依照共同出资的首协会秘书处拟议预算的方案预

算份额，估计每年净减少 68 800 美元，两年期净减少 137 700 美元(见 A/68/214，

第 16 段及相关表格)。 

9. 行预咨委会经询问获悉，联合国日内瓦办事处万国宫楼群内有许多全部或部

分由预算外来源供资和支付租金的与联合国有关的实体。包括首协会秘书处在内的

9 个实体的安排已经就绪，免予缴纳租金。拟议方案预算方面，根据第 29F 款(日

内瓦行政)，租金费用包括房地租金和维修经费，2014-2015 两年期拟为20 526 200

美元，用以支付经常预算供资的工作人员费用。行预咨委会认为，方案预算可受

益于对目前的租金安排进行的审查，包括评估是否将这些费用列入个别分册，以

确保增加预算编制过程的透明度和准确性。 

10. 秘书长在报告中指出，成员组织行政首长一致认为，合并不会为首协会成员

组织带来任何重大财政好处，也不会提高首协会秘书处的管理效益，却可能削弱

联合国系统内管理政策和做法的协调(A/68/214，第 17 段)。 

11. 行预咨委会认为，对首协会秘书处可能的合并所进行的分析，应该更加深入

地审查目前的安排与合并首协会秘书处相比的各自费用。委员会尤其注意到，这

一分析以直接费用为基础，未考虑到本应考虑在内的间接费用。此外，上文第 8

段(c)项中的费用估计数是根据当前工作地点差价调整数乘数计算的，很可能每

年改变。因此，委员会认为应该保持对此事的审查。 

12. 然而，行预咨委会注意到，首协会秘书处的目前结构考虑到首协会成员组织

所在地点的均衡代表性。委员会还注意到，这一结构反映了首协会的前身即行政
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协调委员会及其附属机构的过去地点。由于这些原因，委员会认为首协会秘书处

的目前结构是一种有效的安排，建议在此阶段保持两地安排。 

 

 


